
2 番 9 番 11 番

14 番 15 番

9:52　開会

開催概要説明

出席委員5名、欠席委員0名

開会あいさつ

議事1　所管事務調査について

スケジュール説明

9:53　休憩

【西春別駅前団地4号棟へ移動】

10:30　再開

10:52　休憩

【別海町酪農研修牧場へ移動】

11:10　再開

挨拶

概要説明

内容説明

12:00　休憩

【別海町議会委員会室3へ移動】

伊藤　輝幸

事業課長 小島　　実

主幹 松本　博史

出席瀧川　榮子外山　浩司

委員長 9番

出席説明員

農政課主幹 上田　健一 農政課主査 髙津　寛人 建築住宅課主査 入田　浩明

建設水道部次長 小島　　実

商工観光課長

第5回産業建設常任委員会　要点記録

開閉会日時 平成30年7月10日(火曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室3

開会 9:52

閉会 14:30

委員の出欠
出席

出席

事務局職員

農政課長 小野　武史 水産みどり課長 新堀　光行

建設水道部長 山岸　英一 産業振興部次長 門脇　芳則

管理課長 伊藤　一成 建築住宅課長 田畑　直樹

委員外の出席

出席

出席

建築住宅課主査 篠田　敬介

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過

沓澤

沓澤委員長 9番

事務局長 浦山

・バリアフリーについて

農政課長 小野

研修牧場長

説明事項及び質疑事項

・研修生の状況について

・子育て支援対策について　　など

・サポート体制について

・入居施設について

・牧区利用状況について

・研修施設について

・草地について

・農機具の現況について

・住宅使用料について　など

産業振興部次長 門脇

建築住宅課主査 篠田 西春別駅前団地公営住宅改修工事(4号棟)について内容説明

・配管工事について

・内装の修繕対象について

説明事項及び質疑事項

・補助事業について
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13:29　再開

13:36　休憩

13:41　再開

委員 11番 瀧川

農政課長 小野 広域的にも取り組んでいきたい。

年間離農する酪農家の数に比べ入所生が少ない。

産業振興部次長 門脇 その他、NOSAI、ホクレン、支援協議会などからも講師が来て学んでいる。

委員 2番 外山 研修生の子育て支援の件も含めて、今後、町の予算化を進めてほしい。

産業振興部次長 門脇 ベビーベッドを牛舎近くにおいてみたが、やはり今の時代、放置とも誤解されてしま

う。早朝に保育をしてくれる方がなかなかいないという課題がある。

門脇 研修牧場では、乳房炎が発症して、一時放牧をとりやめたことがあるが、最近は、

放牧酪農を勉強したいという声もある。

委員 11番 瀧川 座学というのは、研修内容においてどのくらいの位置を占めるのか。

農政課長 小野 3年間行っており、内容は多種多様である。普及センターの方などの専門的な知

識がある方を呼んで学んでいる。

農政課主査 髙津 新農業人フェアは、主に畑作及び果物栽培のPRブースが人気となる。酪農に興

味のある方もいて、ブースに来られた場合は、まずは酪農体験をお勧めしている。ま

た、学校を訪問し、酪農体験をPRしたり、就職斡旋業者にも訪問している。

農政課長 小野

委員 11番 瀧川 放牧酪農を営みたい方がたくさんいると聞いているが。

対象になる。基本的には本人が手すりをつけるかどうかである。（本人がケアマ

ネージャーと相談した上で、介護支援課に申請し、その申請に対して、建築住宅

課が許可をする手続きの流れ）

委員 11番 瀧川

【産業振興部に係る調査】

質疑委員長

【建設水道部に係る調査】

佐藤

特にない。

委員長 9番 沓澤

委員 15番

質疑

工事の施行内容について住宅入居者からの要望はなかったか。

9番

イーストタウンの草刈りが行われていなかったり、水道が出ないとの話がある。洗車

をしている人がいたからという話も。

建築住宅課主査 篠田

委員 2番 外山

建設水道部長 山岸

管理組合が組織されていると聞いているが、住宅周辺の管理はどのようにされてい

るのか。

どこの団地にも管理組合はないが、個別の案件に対して個々の住人が対応してい

る。管理組合はないが、管理人はいる。

委員 2番 外山

建設水道部長 山岸 町としては、入居者同士で組合をつくるということになればできる限り支援したい。

洗車や畑の使用も含めて、水は止めることにした。棟ごとに管理人を置いて、電

灯、そのほか何か不都合があれば報告を受けている。

沓澤

新農業人フェア等に参加した際に、PRブースに来られた方にどのような説明をして

いるのか。また、そのほか担い手確保のためどのようなPRをしているか。

委員 2番 外山 部屋の中に手すりの設置等の対応はしているのか。

建設水道部長 山岸

補足であるが、酪農体験のPRにあたっては、研修牧場の研修内容、給与、就農

に向けてどのような研修を行うのか、こういった説明に重きを置いている。

立ち上がりに必要な手すりの設置については、個別に対応している。

委員 11番 瀧川 手すりは介護保険の対象になるのか。

建設水道部長 山岸

農政課長 小野 わりと若い世代の中に放牧酪農に憧れている方が多い。今後は、ニーズを研修メ

ニューに取り入れることを検討している。

産業振興部次長
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14:10　休憩

14:15　再開

議事2　その他

議会だよりの常任委員会活動報告の原稿確認

次回所管事務調査について自由討議

   討議結果

・次のとおり閉会中の所管事務調査を行うこととなった。

①バイオガスプラントについて

　現地視察も含めて行いたい。

・日程については、8月17日(金)か27日(月)を候補日として所管と調整する。

産業振興部次長 門脇 クラスター事業で導入する機械の予定も含めて、今後議論していく。

寿命が来ている建物・農業機械について、今後どうするのか。第7次別海町総合

計画で更新計画をまとめていくのか。

副委員長 14番 しっかり計画を立てて取り組んでほしい。

14:30　開会9番

本日配られた資料は、担い手等募集のPR時に使用しているのか。

小野農政課長

委員長 沓澤9番

自由討議

自由討議

委員長

副委員長 14番

沓澤

参考として使用しているが、今回の資料とは別に別海町担い手支援協議会でPR

資料を作成しており、新農業人フェア等、年に10回程度の説明会で活用してい

る。


